

Zeitschrift: Die Berner Woche in Wort und Bild : ein Blatt für heimatliche Art und Kunst

Band: 22 (1932)

Heft: 15

Artikel: Zwei Gedichte

Autor: Hess, Jacob

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-637934>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die Berner Sache in Wort und Bild

Jr. 15
XXII. Jahrgang
1932

Bern,
9. April
1932

Ein Blatt für heimatliche Art und Kunst. — Gedruckt und verlegt von Jules Werder, Buchdruckerei, in Bern.

Zwei Gedichte von Jacob Heß.

Gotteslicht.

Wir sind zu dir gekommen,
Du wolkenhoher Stern,
Den Altar uns zu brennen
Von sternenblässer Stirn.

Wir träumen armverschlungen
Empor ins Gotteslicht,

Wir sind zu dir gekommen,
Wie man zur Kirche geht,
Wo kühler Gottesodem
Um stolze Säulen weht.

Ins Blau, das rein und segnend
Auf uns herniederbricht.

Nun stehn wir auf der Spize
Wie Beter am Altar,
Wir bringen unsre Herzen
Dem Herrn als Opfer dar,

Altes Städtchen.

Ringsum begrünte Hügel,
Der Felder braun Gebreit . . .
Und mittendrin ein Städtchen
Vergessen von der Zeit.

Nur junge Menschenliebe
Bleibt da selbst wunschbeschwingt,

Uralte Mauern engen
Sein blisch' Leben ein,
Und hundert Fenster blinzeln
Verträumt im Abendschein.

Weil unversieglich munter
Des Blutes Urquell springt.

Die Menschen blicken müde,
Verschlaßen knurrt ein Hund,
Sogar das Bächlein schlängelt
Gemächlich durch den Grund.

Das Haus mit den drei Türen.

Von Wilhelm Schäfer.

(Copyright by Georg Müller, München.) 15

Der Morgen, in den sie hinaus traten, war immer noch sommerlich; nur hatte die Nacht Tau abgesetzt, daß alles Grün der Erde schwer von Tropfen hing. Die Luft flärte sich föstlich darüber, und Margherita meinte, sie stärker an den Lippen zu schmecken als in Nyon. Aber als sie das zu Eugenie sagte, hielt die den Fuß zurück, den sie gerade vorsezzen wollte.

Meinst du, fragte sie und ihr Blick funkelte, wenn dies nicht Schwyz wäre, du hättest mich hergebracht? Schwyz und dieses Haus? fügte sie noch hinzu und wollte auftrumpfend wie ihre Worte um die Ede gehen, als sie buchstäblich mit offenem Mund stehen blieb.

Was ist denn das? stammelte sie, und etwas Hartes darin sollte heißen: Gehört dies auch zu der Säuberung? Aber so gefaßt war sie doch noch, daß es keiner Antwort auf diesen versteckten Teil ihrer Frage bedurfte, als sie das erstaunte Gesicht Margheritas wie einen Spiegel des ihrigen sah.

So standen die beiden eine lange Minute an der Ede des Hofes nebeneinander und starrten zu dem eisernen Gemächte hinauf, das vom Garten her seinen dünnen Steg

ins Dach hinüber warf. Und wiederum mußte es der selbe Knäuel gewesen sein, von dem sie die Gedanken dieser Minute abwidenleten; denn das Lächeln der Scham kam ihnen gleich an, darin sich die Lösung aus dem falschen Verdacht mit der Rührung über den verdächtigten Mann mischte. Nun wußten sie, wieso er die Haustür hinter sich her zugemacht hatte und dennoch im Hause gewesen war. Als sie sich aus diesem Lächeln der Scham die Hände gaben und gleich weinend umarmten, bedurfte es keiner Worte mehr, dennoch nicht einsilbig zu sein.

Das muß ich sehen! trockte Eugenie nach einer Weile und ging die steinerne Gartentreppe hinauf, an die Brüdertreppe zu kommen. Aber droben, beide Hände schon am Geländer, stützte sie doch. Und der Arbeiter mit dem Mennigtopf, wenn er noch dagewesen wäre, hätte noch einmal sagen können: Eine schwindlige Geschichte für Damen!

Auch Margherita dachte zunächst so: Bist du ängstlich? fragte sie; aber Eugenie, die ihre Heiterkeit wieder hatte, zeigte hinauf an den rot umränderten Pappdedel, der mit zwei Nägeln an der Tür befestigt war; und sie mit ihren